

ECUADOR - A la espera de diálogo (ADITAL)

Miércoles 24 de agosto de 2005, puesto en línea por [Dial](#)

Adital - Desde hace ocho días la población de las provincias amazónicas de Sucumbíos y Orellana, principales centros petroleros de Ecuador, continúan protestando contra las compañías extranjeras. Los manifestantes en paro tomaron el control de decenas de pozos petroleros y bloquearon las carreteras, lo que ha sido duramente combatido por la fuerza pública. La Cruz Roja Ecuatoriana informó que en los disturbios registrados en Lago Agrio, capital de Sucumbíos, se atendió el sábado a 28 personas con síntomas de asfixia por efecto del gas lacrimógeno y tres que sufrieron golpes. El miércoles, jueves y viernes, también fueron auxiliados 27 asfixiados, 16 golpeados, principalmente por el impacto de bombas de gas lacrimógeno.

El viernes fueron arrestados el prefecto de Sucumbíos, Guillermo Muñoz, y el alcalde de Lago Agrio (capital de esa provincia), Máximo Abad, quienes integran la denominada asamblea biprovincial que convocó al paro. El gobierno ha insistido en que está abierto al diálogo, siempre que el paro sea levantado.

Comunicado del Comité de Prensa del Paro declaró en el final de semana que no hay negociación posible con el gobierno. La posibilidad de diálogo que se ha intentado en la mañana sábado ha fracasado. De acuerdo a la Comisión Ecuménica de Derechos Humanos, la Comisión de Derechos Humanos de Lago Agrio visitó a los detenidos en la Comandancia de Policía de esta ciudad descubriendo huellas de tortura. Catorce personas estarían recluidas en una celda de tres por dos metros y estarían siendo golpeadas, con el agravante de que cada media hora colocan una bomba lacrimógena al interior de la celda. También se acusa que por las noches las personas detenidas son obligadas a caminar mientras reciben golpes.

Las noticias de que ha habido grandes pérdidas económicas y financieras en el país por la paralización de Orellana y Sucumbíos son, según los huelguistas, parte de la misma "farsa urdida por las transnacionales y sus cómplices del gobierno". "Aquí nadie ha quemado el petróleo, ni se lo ha llevado, el petróleo sigue en los pozos. Lo que se ha hecho con esta medida es impedir que el petróleo fluya por las tuberías. Por tanto, Ecuador estaría dejando de ganar en estos días una plata, que fácilmente es recuperable en el futuro".

Una de las condiciones que permitan entablar el diálogo debe ser dejar fuera de funciones al actual gobernador y mantener con firmeza los puntos de la plataforma de lucha Biprovincial, que son: la caducidad de los contratos celebrados entre el estado ecuatoriano y las petroleras Occidental-Oxy y Encana; revisión de todos los contratos con las compañías petroleras, con mejores condiciones para el país; y cumplimientos de todos los acuerdos firmados con anterioridad, entre la Asamblea Biprovincial y el Gobierno Nacional.

De acuerdo con las informaciones, los pobladores de las provincias amazónicas de Sucumbíos y Orellana, declararon un paro de actividades para exigir también demandas estructurales no atendidas anteriormente. En la madrugada del día 6 de agosto de 2005, los pobladores tomaron el aeropuerto de la ciudad, como primera medida de hecho con la que se dio comienzo al paro acordado.

Fuente: <http://www.adital.com.br/site/noticias/18233.asp?lang=ES&cod=18233>

Para recibir el Boletín de Noticias de Adital escriba a [adital](mailto:adital@adital.com.br) chez adital.com.br